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神奈川県立海老名高等学校 総合学習プログラム  

企業の環境への取り組みについて高校生が感じたこと  
平成 29 年 10 月 30 日 

 公益社団法人 日本消費生活アドバイザー・コンサルタント・相談員協会（ＮＡＣＳ） 
消費者教育委員会 環境グループ 

 
環境学習の一貫として、NACS による環境授業に続き、様々な業種から１１の企業・ＮＰＯの協力を得て、３時間目、

４時間目に企業等の環境への取り組みの授業を行いました。生徒は希望の企業等の授業を受講しています。本報

告書は、企業等の環境への取り組みを紹介する環境授業を実施した後に行ったアンケートから高校生が感じたこと

を企業別にまとめました。 

Ｑ１．授業を受けた企業の「環境への取り組み」   Ｑ２．授業の内容はわかりましたか？   
 について知っていましたか？  
                                               企業等別（n=65）、全体（n=698） 

    
 
Q２で答えた理由を聞かせて下さい。  
＜よくわかった、だいたいわかった＞ 
プロジェクターを使い、写真、グラフを使いながらの説明だったから。 

プロジェクターや写真などを利用して細かく説明してくれたから。 

難しい話もあったけど、プロジェクターを使って丁寧に教えてくださったので、よく理解できました。知らないことも

たくさんあって学ぶのが楽しかったです。 

環境と社会とでどのように関わっているのかが分かりやすかったから。どのように関わっていけば良いかも聞け

たから。 

詳しい説明 

クイズ形式で考えられて楽しかった。 

スライドを使っていたのでより分かりやすかった。 

スライドを使用し、私たちに考えさせるようなクイズ形式のものも取り入れていたので、授業の内容が良く分かり

ました。 

スライドだったり、クイズ形式になっていたので、自分たちも参加でき、良く分かりました。 

アンケート実施概要 
調 査 日：平成２９年１０月３日 
調査対象：神奈川県立海老名高等学校 １年混合クラス 全６５名 回収率 １００％  
協力企業：王子ホールディングス株式会社 
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所々クイズなどを入れてくれたので、問題についてしっかり考えることができた。 

皆にクイズを出したり、一人が答えを言ったらごほうびに何かを渡していたから。 

写真などを使いとても分かりやすくまとめてあったと思います。グラフもあって見やすかったです。 

パワーポイントを使った説明がていねいだったから。 

写真や図が多く、説明が丁寧だったから。 

パワーポイントを使って細かいところの解説もしてくれたから、とても分かりやすかったです。また、ちょっとしたク

イズもあって、楽しくできたから、最後まで集中してできた。 

数字が良く出てきたので分かりやすかった。写真や図を活用していてさすがだなあと思いました。プレゼン能力

がすごい。常に笑顔で聞いていて楽しかったです。 

写真とかグラフとかを使って詳しく説明してくれたのでとても分かりやすかった。 

プロジェクターで写真などを多く使っていたり、例を出して説明していただいた。 

森の再生にかかる時間の事など、ためになることが多かった！ 

前の画面を見ながら説明が聞け、グラフなどもあったので分かりやすかった。 

自分たちにもわかるような具体例を出してくれたから。 

データなどの具体的な数値を知ることができ、クイズ形式など「考える」ことをしながら参加できたからです。 

画像や図があり、分かりやすかった。 

パワーポイントを使っていたので写真があって分かりやすかった。話してくれた講師の人もおもしろい人だった。

難しい話も分かりやすく話してくれた。 

とても聞きやすい内容で、自分たちの身近なことの話が多く、考えることが多かったので充実した授業だった。 

分かりやすい説明だった。王子ホールディングスが具体的に何をやっているのかが分かった。 

プロジェクターを活かして口で大まかな内容、プロジェクターで細かい内容を伝えていて分かりやすかったから。 

森林の減少の数がとても多くて、深刻な問題だと思って聞くことができたから。 

紙を作るための木を 8 年かけて１周しているというのは初めて聞いた。審査を通らないとマークが付けられないこ

とは驚いた。 

クイズを混ぜた解説で分かりやすかった。 

クイズで楽しく聞くことができたから。 

すごく環境のことを考えた取り組みが多くて印象深かった。 

プロジェクターを使ったり、おもしろい話ですごく分かりやすかったです。 

クイズを交えた楽しい授業で本当に勉強になりました。環境や社会、経済に配慮すると、持続可能な社会につな

がっていくことや、環境のことを考えて作られた商品を買うことで自分たちも環境保全に関われることを学びまし

た。 

イラストとか写真も多くて見やすかったし、クイズとかも楽しかったから。 

クイズが分かりやすかったです。 

写真や図を多く取り入れていたことが分かりやすかった。 

森林は 1.2 秒にサッカーコート分、なくなっているってことが、やばいなって思いました。 

クイズをやることで頭に入ったから。 

クイズなどがあって分かりやすかったから。 

写真とかあって分かりやすかった。 

クイズ形式があったり写真が使われていたりして分かりやすかったです。 

話がおもしろいし分かりやすかったです。 

パソコン使って写真などを見せながら分かりやすい説明をしてくれたから。 
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王子ＨＤの行っている仕事や森林についてのことをプロジェクターで詳しく知れたからです。 

写真と説明で分かりやすく、木材を多く使う企業だからこその取り組みが聞けてためになったから。 

写真が多かったのとクイズが多かったからです。 

図や写真を使っていて分かりやすかった。 

話だけでなく、スライドで写真を見ながらだったので、内容の理解が深まった。またクイズを出してくれることで考

えながら取り組めた。 

森がどれだけ失われているのかクイズ形式で出してくれたので、印象に残りやすかったです。また、王子ホール

ディングスがどのような会社なのか今回の授業でわかりました。 

スライドが遠かったので見づらい部分もあったけど、一つ一つ解説をしてくれたから。 

クイズ形式などにしていて、予想したものと違ったりしたときに衝撃を受け、心に残った。 

多少難しいところもあったが、スライドを使いながら一つ一つ分かりやすく説明していたから。 

主に木や森に関して、環境保全や持続可能な社会を実現するための活動をしているんだなということと、その過

程でそこに住む人たちとコミュニケーションを取ったり、様々なことをしているんだなということが分かった。 

木材によって私たちが毎日使っている紙が使われているのが分かりました。 

プロジェクターを使っていろいろな資料が見れたから。 

グラフや 3 択などが分かりやすかった。 

少し難しい言葉が多かった。 

森を 1 年ごとに木を植えてやってるってわかった。 

パワーポイントを使った講義で分かりやすかった。 

スクリーンを使ったり、クイズ形式だったりして分かりやすかった。 

プロジェクターなどを使って分かりやすかった。クイズも良かった。 

説明が分かりやすくてすごい面白い授業だったので頭に入りやすかったです。 

説明されていた方のしゃべり方だったり説明が、分かりやすかったです。 

 
＜わからなかった＞ 
	 該当なし 
 
Ｑ３．授業を受けた企業の「環境への取り組み」について感想などを自由に書いてください。 
勝手に木を植えたりしているだけなのかなと思っていたが、どんな動物が住んでいるかなどいろいろなことをして

いて、びっくりした。ちゃんと環境にも配慮された商品を買おうと思った。 

現在の地球環境を見つめ、企業としてできることを確実に進めていると思う。 

私は王子グループの工場を見に行ったことがあったのですが、今回の授業で背景に何があるかを知り、環境に

ついてより興味を持つことができました。とても良い経験になりました。ありがとうございます。 

企業と環境とどのように関わっているのか、分かりやすかったです。商品ともうまく絡め合っていて聞きやすかっ

たです。 

わかりやすく楽しい授業をありがとうございました。 

環境に対してあまり興味なかったが、持とうと思った。 

森林面積が減少しているのは大変なことだと思った。1980 年度は古紙で紙を作る割合が 42%だったけど、2016

年度は 64%に上がっていて、リサイクルを積極的に行っているのだとわかった。 

サッカー場の広さの森が 1.2 秒で失われているという事実に非常に驚きました。森には様々な生物がいるのに、

そのすみかが一瞬にしてなくなってしまうというのはあってはならないことです。私たちに身近なことでも、紙の無

駄使いをしないことや容易に捨てないことを意識して過ごしていきたいと思います。 
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とても楽しい授業でした。森のことについて、1.2 秒で減っていたり、驚いたことが多かったです。また、紙を作ると

きに古紙を使っていて、とてもリサイクルに取り組んでいるということがわかりました。 

森林がどんどん伐採されてしまっている中、少しでも木をふやそうという活動をいろいろな視点から行っていてす

ごいと思った。 

例で 8 年で育つ木があるとすると、1 年 1 年ずらして作業を行うようにしているという話がすごいと思った。よく考

えていると思った。 

森がこんなにたくさん減っているなんて知りませんでした。これからは少しでもリサイクルするなど環境に良い行

動を取っていきたいと思います。 

森林が減ってしまっている原因についてよく知れた。 

森を作る取り組みは知っていたけど、その取り組みがたくさんの動植物の命を救っていることに驚いた。これから

はあのマークがある製品を積極的に見つけていきたいと思った。 

私が思っていた以上に今、森林の状態がひどく、また、そのことに対しての企業の活動がとても効果的だなと思

いました。森がなくなるのはデメリットが多すぎるので、これからも続けて植林などをしていってほしいなと思いま

す。 

世界ではサッカー場の広さの森林が 1.2 秒で無くなっていると聞いて驚きました。焼畑農業など、聞いたことのあ

る言葉もあったので、もっと知りたいと思いました。 

自分たちの知らないところで企業の人たちが環境に対する取り組みをしていることを今回の授業で初めて知っ

た。これから消費者としてそのような企業を応援していきたい。 

紙を作るだけだと思っていたのに、海外での仕事として現地の人を教えたり、医師の派遣など全然知らないとこ

ろまで徹底していてすごいなと思いました。森林はどんどん減っているけど、もっと大切にするべきと思いました。 

これまで意識していなかった紙という物でも、その裏ですごい環境に配慮されていることなどが分かって、とても

楽しい授業でした！ありがとうございました！ 

知らなかったことをたくさん知ることができて、とても良かった。今日聞いた話を生かして、自分でも森林をはじめ

として環境について理解し、守ろうと意識していきたい。 

森林はとても大切で必要なものだと思った。 

日本だけでなく、世界の環境対策にも取り組んでいることに驚きました。1 つ 1 つの活動にたくさんの工夫がされ

ていてすごいと思いました。 

知らなかったことばかりで、聞いてて楽しかったです！木の植え方がとても効率よくて環境にも優しいなと思いま

した。 

ただ木を植えているだけだと思っていたから、様々な取り組みをしていることに驚いた。森林が減りつつあるの

で、これから紙についてしっかりと考えようと思った。トイレットペーパーやティッシュなどを買うときはマークに注

目しようと思う。 

いろいろなことで環境への取り組みに貢献していて、素晴らしいなと思った。自分たちも少しずつでも環境問題に

取り組んでいきたいと思いました。 

紙一つ作るのに森林から管理し、自然を大事にしているんだと思った。自分たちも小さなことからやるべきだと

思った。 

私たちが買う商品によっては森林の減少のストップに貢献できることを知り、少しは意識しようと思いました。 

今まで森を大事にするマークの商品を買うことで何の助けになるのか知らなかったけど、環境、経済的な活動か

ら生まれた商品の売り上げになるなら買いたいと思った。 

新聞紙などはリサイクルとして出したり、紙を無駄に使うことのないようにしようと思った。 

王子は何の会社かよく分からず聞きに来たので、まずやっている仕事が思っていたのと違くて驚きました。良い

話が聞けて良かったです。 
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環境に優しい紙やフィルムを使うために木を植えるところから気を使っていると知り驚きました。森林を大切にす

ることで社会や環境、経済にも様々な影響があると知れてとても良かったです。 

身近にいろいろな工夫があって驚いた。リサイクルなど自分にもできることはやっていきたいと思いました。 

環境を考えていたので私もできることはしようと思った。クイズがあって楽しく、分かりやすく理解できた。 

環境のことについてよく理解した！もっと環境を大切にしたいと思いました。 

環境に配慮したたくさんの取り組みを行っていることがわかりました。 

紙以外にもスマートフォンのフィルムやガラスの製作をされていることを初めて知りました。環境や木に対する見

方・考え方が変わりました。自分たちに何ができるのか、よく考えて家庭でも話してみたいと思います。 

自分たちがけっこう森林と深いかかわりがあったなと思った。 

森林破壊、今すごいから、大切にしなきゃなって思った。 

環境への取り組みで新しいものをまた植えるということを知った。 

初めて知ったことも多くてとても楽しかったです。私たちにもできることがあったので実践したい。 

まばたきで森がこんなになくなっているなんて思わなかった。自分たちが何ができるということではないけど、初

めて知ったことがいっぱいあった。 

森林はこれからも必要不可欠である大切な資源なので、今回のお話を聞けて良かったです。 

持続可能な社会について分かりました。森林のマークとかはよく見たことがあるので身近にあるんだなと思いま

した。 

森林はもっと大切にしないといけないと思った。たくさんのことを考えて仕事をしている王子さんはすごいと思っ

た。 

森林が減っていることや、王子グループさんの仕事についてくわしく学ぶことができて良かったです。環境につい

て興味を持つことができました。 

あまり知らない企業でしたが、環境への取り組みがとても分かりやすく、興味のわく説明で楽しかったです。 

環境のことに興味があったので、とっても楽しかったです。買い物するときは、教わったマークを探して買ってみ

ようと思います。 

環境だけでなく、地域との関係も大切にしていてすごいなと思いました。自分たちが物を買うことによって、間接

的に関わることも分かったので、買うものをしっかり選びたいです！ 

森林面積が秒で減っていることに驚きました。紙の原料である木材が減ってしまっているので紙の無駄使いをし

ないように心がけようと思いました。 

環境について企業目線から考えていることで新たな発見がありました。どのように植林地を育てているかが分

かったので、これからは木を使った製品を使うときは気をつけて使いたいです。 

森林がなくなっているペースが思っていたよりも早くておどろいた。王子グループについてほとんど何も知らな

かったので、取り組みなどを初めて知れて面白かった。 

説明がとても分かりやすく、企業としてどんな取り組みをしているのか、しっかりと理解できました。 

いろいろな工夫をしているんだなあと思い、私も、環境についてもっと関心を持って行こうと思った。 

動植物に配慮しながら持続可能性を実現しようとしているところが、素晴らしいと思った。 

森林に対してちゃんとした活動をしている企業の商品を積極的に見つけていきたいなと思った。 

私は今日の授業でどれだけ環境が大切なのかを知りました。王子ホールディングスさんが作ってくださる紙を買

いたいと思いました。 

森林を守る方法がたくさんありすごかった。 

森などの自然について考えることがとても大切だと思った。 

紙のためにいろいろなことが行われていると分かった。森林のために自分も何かできることがないかなと思った。 

森を守るためにいろいろなことをしていると分かりました。 
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自分のことだけでなく「森林」のこともしっかり考えなくてはいけないなと思いました。 

自然は限りあるものなので大切にするべきだと思いました。 

実物の土っぽいものとかがあっておもしろかった。 

木材を使っているという直接環境に関わる企業だけど、しっかり配慮していて良いと思った。 

世界の森林が減る時間の速さに、特に驚きました。予想していないことも多かったです。 

森林を守るために私たちでも企業の商品を買うことによって協力できることを知り驚きました。 

以上 


